

ENCYCLIQUE

à l'occasion de la toute glorieuse Résurrection de notre Sauveur et Seigneur Jésus Christ

La Victoire de l'Amour en Peine «Il les aima jusqu'à la fin»

Chers frères en Christ, enfants lumineux de l'Eglise:

L'Évangile, la Joyeuse et Bonne Nouvelle de notre Salut en Christ commence, nous le savons tous, par la Joie: «Ne craignez point», dit l'Ange aux bienheureux bergers, «car je vous viens apporter la nouvelle d'une grande joie».¹ Mais il se termine aussi par la Joie: «Et (les Saints Apôtres), après s'être prosternés devant Lui (notre Seigneur lors de l'Ascension) s'en retournèrent comblés de joie à Jérusalem».²

Notre Sainte Eglise Orthodoxe, comme littéralement Eglise de la Joie, ne constitue pas seulement un héraut de cette *Grande Joie*, mais elle est devenue, elle est, par l'intermédiaire de la Sainte Résurrection, la source intarrissable et l'unique porteur de la Joie réelle et véritable.

Le comportement orthodoxe, que nous enseigne notre Eglise, comportement saint et béni, courtois et miséricordieux, est baigné par la Présence de notre Seigneur le Christ Ressuscité. La Résurrection de notre Sauveur, en tant qu'événement historique, mais aussi en tant que présent continu dans l'Eglise, entre dans l'existence du Monde et lui donne un sens, comme elle donne un sens à la vie de l'Homme.

* * *

Mes frères amis du Christ:

La joie de la Résurrection est née de la peine de la Croix. La Crucifixion de notre Seigneur n'était certes pas une défaite, un échec, mais un offrande volontaire de Soi même, un sacrifice salvateur, issu d'un amour tendre jusqu'à la fin, comme dit le Saint Apôtre Jean avant la Passion: «comme (le Seigneur) avait aimé les siens qui étaient dans le monde, il les aima jusqu'à la fin».³

C'est seulement à travers un amour jusqu'à la fin³, c'est à dire à la peine de la Croix, que peut s'accomplir notre salut, notre victoire sur Satan, le péché et la mort.

Le cri bouleversant de notre Seigneur sur la Croix: «Tout est achevé!»⁴ était en fait un cri de victoire. La libération a été accomplie, la victoire est désormais un fait sûr et certain, et elle a scellé l'Oeuvre que le Père a confiée au Fils: «Père, j'ai achevé l'oeuvre dont Tu m'avais chargé»; «toutes choses étaient accomplies».⁵

La peine de notre Seigneur «jusqu'à la mort»⁶, jusqu'à l'extrême faiblesse, n'a pas pour but de nous faire éviter la peine et les peines de ce monde, mais de rendre *Sa Peine* notre peine, et de transformer ainsi les peines pour Son amour et pour notre Frère en douleurs de l'enfantement, en souffrance qui fera naître notre propre Résurrection et celle du Monde.

* * *

Mes frères en Christ:

Un amour qui peine pour le Christ et qui est empreint de Sa puissance mystique est *une victoire de l'Amour en peine*. Cet Amour a vaincu le Monde, et le vaincra, car il est tout puissant.

Le mal et le désordre, qu'ils soient au niveau personnel ou collectif, ne peuvent être vaincus en usant de violence, de contrainte ou d'une imposition obligatoire du bien et l'ordre.

Le Staretz Zosimas de Dotoïevsky exprime à ce sujet le comportement orthodoxe:

«Décide en toute circonstance: Je combattrai avec un humble amour. Si tu te decides une fois pour toutes là dessus, tu peux conquérir le monde entier. L'humilité pleine d'amour est une puissance formidable. C'est l'énergie la plus puissante. Elle est incomparable».⁸

L'amour qui souffre est l'Amour que nous a légué le Dieu Homme, Incarné, Crucifié et Ressuscité. *La Victoire de l'Amour en peine*, victoire par la Croix et la Résurrection, doit devenir notre vécu personnel permanent, si nous voulons être effectivement Chrétiens et dignes de l'Amour de Celui Qui «a donné Sa vie pour les brebis»⁹ et Qui par Sa *Kénose*¹⁰, Son anéantissement et Son extrême faiblesse nous a remplis de la *Grande Joie*.

Que cette *Grande Joie* qui découle de *la Victoire de l'Amour en peine* caractérise constamment notre comportement, par l'intercession de la Très Sainte Mère de Dieu et par les précieuses prières de notre Ancien, Guide et Métropolitain, Monseigneur Cyprien, à la gloire du Père, par le Fils, dans le Saint Esprit. Amen!

Le Christ est Ressuscité! En Vérité Il est ressuscité!

Sainte Résurrection de Notre Seigneur et Sauveur Jésus Christ 2010

Votre humble intercesseur
auprès de notre Seigneur ressuscité,

† Cyprien, *Évêque d'Oreoi*

Président par interim du Saint Synode des Résistants

Notes

1. Luc 2,10.
2. Luc 24:52.
3. Jean 13,1.
4. Jean 19,30.
5. Jean 17,4 et 19,28.
6. Matt. 26,38; Marc 14,34.
7. Mgr. Kalliste Ware, *Le Chemin Orthodoxe*.
8. Ibid.
9. Jean 10,15.
10. Cf. Phil. 2,7.